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Prot. n° 003/segr Milano, 31/03/2010 
 

 A: Società lombarde loro sedi. 

 
Oggetto: Verbale della seduta del Consiglio del 31 marzo 2010 

 
A seguito di regolare convocazione a cura del Presidente, alle ore 20:30 del 31/3/2010 presso la sede 
CONI di Milano, via Piranesi 44, si è riunito il Consiglio Regionale Lombardo. 
All’inizio di seduta sono presenti i Consiglieri: I.Benini, G.Ceresa, A.Dipace, G.Gatti, P.M.Grassi, 
R.Manelli, A.Riva; in leggero ritardo: P.Bocchiola. Assente giustificato: A.Bozzola.  
Assiste alla seduta: M.Maistrello (PPN). 
 
Il Presidente G.Ceresa, fatta rilevare la regolarità della seduta, invita tutti i convenuti a discutere e 
deliberare in merito al seguente ordine del giorno: 
1 ) Comunicazione del presidente 
2 ) Delibera richiesta tipologia prova staffetta campionato nord-ovest 
3 ) Relazione comitato organizzatore Alpe-Adria 
4 ) Relazione consulta dei presidenti e consulta delle società lombarde 
5 ) Situazione bilancio 2010 
6 ) Situazione aggiornamento sito e classifiche 
7 ) Raduno regionale lombardo 
8 ) Trasferte squadra lombarda 
9 ) Situazione materiali  

10 ) Varie ed eventuali 
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1) – Comunicazioni del Presidente 
 

1.a) – Verbali e Delibere 
Il Presidente motiva ai Consiglieri la presenza di M.M. che aveva aderito alla sua richiesta di 
collaborazione per una migliore gestione delle informazioni sulle attività istituzionali del CRL (verbali di 
riunioni e delibere). Tale incarico è da considerarsi temporaneo e non sostituisce alcun ruolo del 
Segretario. Sulle difficoltà a mantenere regolari aggiornamenti sul sito web Fisolombardia, dopo ampia 
discussione si concorda sul seguente criterio: entro 2 gg dopo ogni seduta di Consiglio ne 
verranno pubblicate le delibere, mentre i relativi verbali verranno pubblicati solo dopo la 
seduta seguente che provvederà, come primo atto obbligatorio del proprio o.d.g., alla 
formale approvazione del verbale della seduta precedente.    
 

1.b) – Rimborsi per attività ‘Sport e Ambiente 2010’ 
G.C. prosegue ricordando i buoni risultati conseguiti dalla partecipazione al progetto Regionale ‘Sport 
e Ambiente 2010’, ottenuti anche grazie al buon lavoro di tutti i collaboratori, per i quali propone di 
stabilire le quote di rimborso, che dovranno essere richieste alla Segreteria CRL presentando il modulo 
previsto per la nota spese. Dopo approfondita discussione in cui tra l’altro si sottolineano i benefici in 
termini di ‘visibilità’ conseguiti dal nostro Sport nell’occasione, il Consiglio delibera a maggioranza 
le seguenti quote: 35 € per 1 giornata, 15 € per ½ giornata e un rimborso chilometrico di 
0,25 €/km. (contrario: I.B. che avrebbe proposto cifre più consistenti). 
 

1.c) – richieste di inserimento gare promozionali 
Il Presidente comunica che sono pervenute al CRL due richieste di inserimento di gare promozionali 
di CO da parte di due Soc. sportive, da tenersi rispettivamente il 10/4 al Laghetto di Giussano (org.: 
G.S.Delta) e il 1/5 a Mezzago (org.: A.S. PROMO Sport). Il Consiglio, dopo ampia discussione, 
delibera di accogliere e inserire nel proprio Calendario regionale tutte le segnalazioni di 
gare promozionali di Orienteering che dovessero pervenire durante l'anno. Anche se tali 
gare non contribuiranno alle classifiche di Società, tuttavia il CRL si impegnerà a 
pubblicizzarle sul proprio sito web, nelle apposite Sezioni (gare e volantini). 
 

1.d) – nuova linea di credito (Banca Prossima) 
Su invito del Presidente P.M.G. legge il verbale della riunione straordinaria del CRL del 21/2 scorso (v. 
ALL. 1). Udito tale verbale e su proposta del Presidente, il Consiglio all’unanimità approva 
la richiesta di deroga al Presidente per l'attivazione di una nuova linea di credito con tale 
banca (gruppo Intesa-Sanpaolo). 
 

1.e) – Giochi Sportivi Studenteschi (GSS) 
Su invito del Presidente, la Responsabile scuola A.R. informa che, a conclusione delle fasi provinciali 
2010, la prossima fase Regionale è in programma a Mozzo (BG) il prossimo 29/4/2010. 
 

1.f) – 1a giornata nazionale della bicicletta 
Dal Comune di Milano è pervenuta al CRL una richiesta di collaborazione MTB-O per l’iniziativa 
denominata ‘giornata nazionale della bicicletta’, 1a edizione, in programma il prossimo 9/5 a Milano, 
zona Navigli. Alcuni consiglieri evidenziano limiti e difficoltà operative per una eventuale 
partecipazione. Alla fine della discussione e su proposta del Presidente, il Consiglio delibera a 
maggioranza di incaricare il proprio Responsabile MTB-O A.B. a verificare fattibilità e 
modalità di eventuale partecipazione.  
 

2) - Delibera richiesta tipologia prova staffetta campionato nord-ovest 
Il Presidente illustra la richiesta pervenuta al CRL (datata 5/3) da parte dei responsabili delle due 
società organizzatrici di Brinzio 2010 (24 e 25/4; v. ALL. 2). In particolare la richiesta si riferisce alla 
gara di staffetta di sabato 24/4, valevole per il Campionato interregionale Italia Nord-Ovest. Per 
rendere più accattivante la manifestazione, gli Organizzatori propongono una nuova formula di gara, 
che prevede la corsa di due frazioni per ogni concorrente, con cambio Si-card ad ogni frazione (così 
basteranno i normali due Si-card in dotazione ai due staffettisti). Il Consiglio, dopo ampia 
discussione, ne apprezza l’originalità ed approva all’unanimità tale richiesta, ricordando 
agli Organizzatori che sarà necessario informare per bene i partecipanti tramite il 
comunicato-gara. 
 

3) – Relazione comitato organizzatore Alpe-Adria 
A nome del Comitato organizzatore, il Presidente aggiorna i Consiglieri circa i punti emersi nell’ultima 
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riunione tecnico-organizzativa. Dopo i primi necessari sopralluoghi, i lavori procedono spediti e ad oggi 
sono state superate tutte le principali difficoltà di carattere burocratico, tecnico e logistico. Sottolinea 
anche i vari contributi economici (ultimo quello del Comune di Brallo, con 3.000 €). Altri aspetti da 
affrontare: accoglienza (come offrire l’ospitalità ai collaboratori vari); promozione (in programma sia 
brochure che T-shirt con logo a cura di C.Turolla (studio grafico gratis); per il pacchetto è già 
pervenuto il preventivo); collaborazione da e tra Società lombarde (possibilmente da migliorare). I.B. 
per la Besanese e G.G. per la PPN ricordano i contributi delle rispettive Società. Si passa quindi ad 
esaminare lo stato dell’apposito sito web pensato e finanziato dal CRL. Critiche severe vengono mosse 
da tutti gli intervenuti, per le ampie mancanze ancora presenti (contenuti incompleti, link errati, 
immagini orientate male). G.C. riferisce delle difficoltà del responsabile incaricato a suo tempo 
(D.Fumagalli) a mantenere gli impegni presi. Preso atto della situazione propone di chiudere i rapporti 
con tale incaricato. Il Consiglio approva e viene invitato A.D. a comunicare tale decisione 
all’interessato e a ricercare altre persone disponibili a realizzare e curare tale sito temporaneo. Questi, 
accettando, suggerisce di promuovere l’iniziativa anche su siti internazionali come ad es. ‘World of O’ 
(http://worldofo.com). Il Presidente invita tutti i Consiglieri ad una maggior sensibilizzazione sul 
tema, considerato che l’evento è classificato CO INT e quindi una vetrina internazionale in cui il CRL 
sarà inevitabilmente esposto a importanti valutazioni. Cercherà di sollecitare gli organizzatori a curare 
maggiormente anche l’aspetto mediatico e promozionale, curando il sito e stimolando pianificazione e 
tempestività negli aggiornamenti dei contenuti, ancora piuttosto scarsi (manca tra l’altro un 
organigramma completo che mostri settori e responsabili). 
 

4) – Relazione Consulta dei Presidenti e Consulta delle società lombarde 
Il presidente ricorda i due appuntamenti  di Marzo (Consulta delle Società il 7/3 a Giussano e quella 
nazionale dei Presidenti il 13-14/3 a Rimini). Sul verbale della Consulta società I.B. ricorda le sue 2 
correzioni già segnalate, e i dati errati pubblicati nella gara middle di Casorate S. (stesse distanze e 
dislivelli per le cat. ‘A’ e ‘AK’). P.B. ricorda che comunque il volantino era ok. G.G. condivide tali  
perplessità. P.M.G. (tracciatore) aveva immaginato di favorire i partecipanti master aumentando un 
po’ le lunghezze ma si aspettava velocità migliori, cosa che non si è verificata; col senno di poi 
ammette che sarebbe stato meglio non inserire le cat. AK (media dei primi 3: 1h15’; quindi una 
Long!). G.C. sollecita maggior rispetto delle regole, a partire dal DT, e maggiori controlli, preventivi e 
a posteriori. In tal senso A.D. suggerisce uno spazio di ‘commento tecnico’ del CRL dopo ogni gara 
valevole per i  trofei regionali TL e TCSL. Vengono proposti altri strumenti informativi, quali l’adozione 
di un ‘questionario’ anonimo da distribuire ad ogni atleta (G.C.) e l’esame delle varie ‘Relazioni’ 
tecniche quando obbligatorie da parte del DT (il Responsabile gare P.B. ne conserva le copie). Si 
conviene di impegnarsi tutti a trovare idee e strumenti utili per migliorare la qualità delle gare 
lombarde, nel rispetto del RTF. Infine G.C. informa che alla Consulta nazionale è stato illustrato il 
progetto FISO sulle nuove tessere ‘green’. 
 

5) – Bilancio 2010 
Considerata l’ora e gli altri punti all’o.d.g., il Presidente propone di rimandare tale argomento alla 
prossima riunione; la proposta viene accettata. 
 

6) – Situazione aggiornamento sito e classifiche 
Anche se è apprezzabile il fatto che nei giorni scorsi siano state aggiornate alcune importanti parti del 
sito (es. le classifiche), il Presidente lamenta limiti e difficoltà in cui versa l’attuale sito web 
Fisolombardia, progettato, curato e mantenuto da P.F. per molti anni. Ora però la sua gestione è 
diventata talmente complessa che occorre ripensare il tutto. I.B. ritiene che l’anno 2009 sia stato un 
anno da dimenticare: aggiornamenti assenti, notizie obsolete, links errati, manutenzione scarsa. 
L’incaricato G.G. ritiene di aver fatto il possibile nel contesto delle difficoltà citate; a suo avviso ora il 
sito non ha grosse lacune. I.B. e A.D. ribadiscono che l’informazione offerta sia sull’attività del CRL 
(verbali, delibere, iniziative varie) sia sul versante sportivo (risultati e classifiche regionali) nonostante 
il personale contributo di alcuni, siano ancora carenti e soprattutto non ci sia alcuna garanzia di 
regolarità nel tempo. A.R. segnala la scomparsa di dati relativi alle iniziative Scuola. A.D. ricorda che 
l’attuale sito è stato ereditato dalla passata gestione e considerate le difficoltà gestionali ritiene che si 
debba  procedere quanto prima ad un radicale cambiamento. G.G. rinnova la propria disponibilità a 
continuare ad occuparsene, ma sollecita tutti i Consiglieri a farsi parte attiva nel comunicare 
tempestivamente segnalazioni e informazioni varie di eventi sportivi, magari completi di relative 
immaginette (banner) e di mandare il tutto a lui, per la pubblicazione. Sull’aggiornamento classifiche 
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ritiene che l’esperimento di tele-collaborazione non abbia portato sensibili miglioramenti, per cui 
suggerisce di tornare ad una gestione individuale. Il Presidente infine, ricordando gli altri onerosi e 
prioritari compiti cui è chiamato il CRL nei prossimi mesi (organizzazione di importanti eventi regionali, 
nazionali e internazionali), propone di mantenere per ora una gestione ridotta al minimo. 
Concluso l’Alpe-Adria si potrà riprendere il tema, proponendo idee e contributi operativi 
per un rinnovato progetto web del CRL. Nel frattempo richiede ai responsabili un impegno 
per una gestione del sito che anche se minimale garantisca comunque dati e informazioni 
aggiornati. Il Consiglio approva.   
 

7) – Raduno regionale lombardo 
Il responsabile I.B. comunica che il GdL incaricato ha elaborato il programma di massima e fissato 
alcuni punti quali: date e località [22-28/8 ad Enego-Stoner (VI)]; raduno aperto a tutti, ma con un 
minimo di cognizione orientistica (età > 10 anni); costi per i ragazzi contenuti; termine e modalità 
iscrizione: entro il 31/5, tramite compilazione di un Modulo (già predisposto) che verrà inviato a tutte 
le Società e che queste ritorneranno compilato al CRL (I.B.); dal 15/6: apertura iscrizioni di altre 
Regioni (con costi superiori). P.B. ricorda il successivo Trofeo delle Regioni (o TdR), in programma dal 
28/8. Sarà quindi importante che le convocazioni per tale trofeo avvengano quanto prima, per evitare 
che le due iniziative interferiscano negativamente. Sugli aspetti economici e dopo ampia discussione 
sui costi a carico dei partecipanti lombardi al Raduno regionale 2010, il Consiglio delibera le 
seguenti cifre: ragazzi/giovani < 20 anni: 210 €; adulti: 230 €. Partecipanti da altre 
Regioni: 250 € per l’intero ‘pacchetto: raduno + H.L.Open. Al fine di favorire la partecipazione 
giovanile, delibera inoltre un contributo pro-capite di 40 € (60 € per ogni altro fratello o 
sorella partecipante), per cui i giovani <20 anni pagheranno 170 € (ogni altro fratello o 
sorella: 150 €).  
Il responsabile è invitato a curare tempestivamente la comunicazione (web e volantino) con 
informazioni e aggiornamenti su programma e logistica.  
 

8) – Trasferte squadra lombarda 
Il DT P.B. ricorda gli incarichi già assegnati: A.B. per il TdR, e P.B. per l’Arge-Alp. Occorre trovare un 
responsabile tecnico per l’Alpe-Adria. Il presidente si incarica di ricontattare le Società. 
 

9) Situazione materiali 
Relaziona il responsabile R.M. che ricorda le recenti rotture o perdite di materiali vari dovuti a vetustà 
ma anche a disattenzione. Informa che la vicenda delle 5 Si-card mancanti dopo averle prestate al CUS 
Parma, si sta risolvendo. Anche in vista dei prossimi onerosi impegni regionali, propone l’acquisto di 
una quarantina di nuove Si-card ultimo modello, compatibili con le altre del sistema Sport-Ident in 
possesso del CRL. E’ riuscito a spuntare un preventivo di 25 €/cad.  Il Presidente propone di 
includere tale richiesta tra le altre esigenze del Comitato. Si procederà quindi ad un esame 
complessivo delle richieste e dei relativi preventivi di spesa e si procederà con gli acquisti 
secondo le priorità stabilite e solo dopo attenta verifica delle disponibilità di bilancio. Il 
Consiglio approva. 
 

Avendo esaurito l’esame dei punti all’ordine del giorno, la seduta è tolta alle ore 23:50. 
 
incaricato verbalizzante 
Mariano Maistrello 

 

 
Giuseppe Ceresa 
Presidente Comitato Regionale Lombardo 

 


